

dieron gustosos su tranquilidad porque nosotros, sus hijos, nos viéramos libres de la corrompida clerecía y la disolvente Dictadura.

En suma, los clubs liberales trabajan por la reconquista de los derechos del hombre, arrebatados por la Dictadura del Gral. Díaz unida al nefando clero católico, como lo demuestra el entronizamiento de los traidores que no desdenaron ayer dirigir sus golpes al corazón de nuestra Patria, y hoy, gracias á la funesta política de Porfirio Díaz que los sostiene, comen el pan de la Nación sin ruborizarse de que no hace mucho tiempo, no satisfechos con los odiosos déspotas de México, trajeron uno extranjero, para que la deshonra de la Patria fuera completa, para acabar de remachar nuestra ignominia.

¿Comprenden los reservistas el peligro á que está expuesta la Patria, si continúa entronizado el despotismo que sostiene al corrompido clero católico que es el vehículo de la traición?

Un gobierno como el que tenemos, que sin ambages se adhiere al clero, no hará otra cosa que labrar la desgracia de la Patria. Nada bueno podemos esperar de la actual Dictadura. Y el reyismo, lo que intenta, es que la Dictadura pase á manos de Bernardo Reyes.

Los reservistas, como ya lo hemos dicho, son hombres de valor ó al menos presumen serlo, porque se ejercitan para jugar la vida en los combates. Si, pues, son hombres de valor ¿por qué no se congregan en clubs liberales para trabajar por el respeto á nuestras instituciones democráticas, atropelladas por la autocracia de Porfirio Díaz? El que arriesga la vida, fácilmente arriesga su tranquilidad. En los clubs liberales no se compromete la vida, á lo sumo, y eso porque ni á Díaz ni á Reyes les hacen gracia las manifestaciones democráticas, pueden perder la tranquilidad, pero no la vida. porque los liberales alzaríamos nuestra voz

para impedir cualquiera atentado de la tiranía, la que, por otra parte, nos teme y nos respeta en virtud de que no se juega impunemente con un león.

Cada día aumenta el número de clubs liberales, y ese desarrollo siempre creciente y siempre firme de los adeptos á las sagradas doctrinas democráticas, impide que el Gobierno ejercite represalias. La unión de los clubs, hace respetable al partido liberal.

Ven los reservistas que no corren peligro alguno instalando clubs liberales, si es que por cobardía política no lo hacen. No corren peligro, porque los liberales reunidos en clubs, no permitimos que la tiranía atropelle los derechos de los ciudadanos.

Apártense, pues, del reservismo y trabajen por la felicidad de la Nación. Formen ciudadanos educando al pueblo en sus derechos y obligaciones, y déjense de servir de escalón á Bernardo Reyes.

La Patria quiere ciudadanos y no soldados que sean máquinas.

---

SE SOLICITAN AGENTES PARA NUESTRO PERIODICO EN TODAS LAS POBLACIONES DE LA REPUBLICA HONORARIOS 15 p<sup>o</sup> LIBRE DE GASTOS.

---

## Bizarria Militar.

Antiguamente el soldado era sufrido y valiente y casi se enorgullecía de ello, haciendo alarde de desafiar la inclemencia de los ardorosos rayos del sol y de recibir con la sonrisa en los labios lluvias torrenciales y el frio de los inviernos. Hoy las cosas han cambiado. En Lampazos se sobrecojen de temor los soldados por el estruendo que hace un judas al estallar: otros soldados se elogian mutuamente porque hicieron prisioneros en el Yaqui á unos niños y cuatro ó cinco mujeres; otros consideran napoleónico